

NOTICIAS BIBLIOGRAFICAS

TEOLOGIA

SAGRADA ESCRITURA, ANTIGUO TESTAMENTO

G. Baez Camargo, E., *Iniciación en el Hebreo Bíblico*, Caribe, México, 1983, 198 págs. El presente manual comienza usando el método inductivo, es decir, leyendo pasajes del texto bíblico. Y la gramática se va aprendiendo a medida que es necesario, conforme se avanza en el texto. El texto utilizado es el del libro de Ruth, por ser narrativo y además breve, lo cual motiva el interés del principiante. Libro de suma utilidad para seminaristas, y estudiantes de teología, así como para los interesados en leer la Biblia en su idioma original.

P. D. Hanson, *L'Écriture une et diverse*, Cerf, Paris, 1985, 176 págs. El libro del Profesor Hanson, *La Escritura una y diversa*, propone, frente a la dificultad que presenta a la interpretación la diversidad de escritos bíblicos, una evaluación teológica positiva de esa diversidad. Es decir, una interpretación de las tensiones existentes en la Biblia, que ponga de relieve la riqueza de la revelación y la salvaguardia indispensable de la majestad divina y de su misterio. Hanson analiza dos tensiones existentes en la Biblia: la que hay entre el rey y el profeta, que tiene por consecuencia una polaridad entre estructura y reforma; y la del vidente apocalíptico y el sacerdote, que tiene por consecuencia una polaridad entre visionario y pragmatista. Estas polaridades permiten al autor fundar una teología dinámica escriturísticamente y hacerla más accesible a nuestro tiempo.

H. M. Barstad, *The Religious Polemics of Amos*, Brill, Leiden, 1984, 244 págs. Esta obra, *Las polémicas religiosas de Amós*, forma parte de la colección *Supplements to Vetus Testamentum* y lleva el número XXXIV. Las polémicas religiosas de Amós son un estudio exegético sobre las predicaciones del Profeta: 2:7b-8; 4:1-13; 15:1-27; 6:4-7; 8:14. La obra va precedida de una introducción densa sobre el Profeta y algunas realidades a tener en cuenta en la exégesis. Inmediatamente después el autor comienza —en capítulos diversos— a hacer la exégesis de los textos que se propone. La obra se concluye con una amplia bibliografía, y diversos tipos de índices que facilitan la consulta. Es de notar que la exégesis que hace Barstad es de alta calidad y tiene en cuenta todo lo publicado al respecto. Sabe circunscribir bien los límites de las temáticas en discusión, y cuando propone tesis personales lo hace con un fuerte aparato probatorio. Se trata de una obra de primera calidad, indispensable, de aquí en más, para la comprensión de Amós.

NUEVO TESTAMENTO

L. Donaldson, *Jesus on the Mountain*, JSOT Press, Sheffield, 1985, 326 págs. Como lo indica el subtítulo, *Jesús en la montaña* se trata de un estudio acerca de "la Teología de San Mateo", y forma parte del *Supplement Series*, del *Journal for the Study of the New Testament*, llevando el n. 8, publicado por la Universidad de Sheffield a través de su Departamento de Estudios Bíblicos. El autor centra su estudio alrededor del simbolismo de la montaña en la experiencia religiosa de Israel, para